



JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

L'importance de reconnaître l'apport de celles qui composent la communauté grandbasiloise !

Saint-Basile-le-Grand, le 8 mars 2024 – En cette Journée internationale des droits des femmes, la Ville de Saint-Basile-le-Grand tient à célébrer les femmes qui osent faire entendre leur voix et à soutenir toutes celles et ceux qui s'engagent en faveur de la cause. Soulignée cette année sous le thème « Ça gronde », cette journée de solidarité, d'harmonie, de réflexion et de défense des droits partagés par les femmes à travers le monde vise à mettre en lumière les réalisations sociales, économiques, culturelles et politiques des femmes et des filles d'hier et d'aujourd'hui. C'est également l'occasion de faire un bilan sur leur situation, de valoriser l'égalité hommes-femmes et de saluer la résilience dont elles font preuve face aux diverses discriminations vécues.

Hommage à quelques femmes inspirantes de Saint-Basile-le-Grand

À l'occasion de cette journée thématique, la Ville souhaite reconnaître et remercier la contribution et le dévouement des femmes qui s'impliquent, ou se sont impliqués par le passé, dans la collectivité, afin d'en assurer un développement harmonieux et de favoriser le bien-être de sa population. Pensons, entre autres, à celles qui font ou ont fait partie, au fil des ans, du conseil municipal, ainsi qu'aux nombreuses femmes qui assument diverses responsabilités au sein de l'administration municipale grandbasiloise. Merci pour votre engagement et votre apport quotidien précieux !

Profitons également de ce jour symbolique pour mettre en valeur l'impact substantiel de deux grandes dames qui ont façonné la vie sociale et communautaire de Saint-Basile-le-Grand, principalement au cours des années 1980 et 1990.

Lise Blanchard Boisvert

En 1981, cette infirmière spécialisée a fondé le Centre de bénévolat, un lieu alors conçu pour favoriser la socialisation, l'autonomie et l'épanouissement des femmes au foyer. L'organisme propose aujourd'hui différents services d'entraide, dont une friperie et un service de popotte culinaire. Le 20 novembre 1998, le centre communautaire Lise-B.-Boisvert, annexé à l'école de la Mosaïque, a été dédié en son honneur.

Jeannine Trudeau Brosseau

Enseignante de profession, Jeannine Trudeau Brosseau a rejoint, dès les années 1970, divers organismes communautaires. En 1997, elle est devenue l'une des administratrices du Club de la Gerbe dorée, aujourd'hui connu sous le nom de Club FADOQ de la Gerbe dorée, et en a été élue la présidente l'année suivante. Elle y a ainsi développé des activités visant à briser l'isolement et à représenter les aînés auprès des instances nécessitant la reconnaissance de leurs droits. Depuis le 24 août 2013, l'édifice abritant les activités du Club FADOQ de la Gerbe dorée et du Cercle de Fermières de Saint-Basile-le-Grand (9, rue des Roses) est dédié en son honneur et porte son nom.

Des suggestions de lecture enrichissantes

Chaque année, dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes, la bibliothèque Roland-LeBlanc vous suggère des idées de lecture mettant à l'honneur des femmes influentes de notre société, ou celles dont la mémoire constitue une source d'inspiration et de fierté. Vous êtes ainsi invité à découvrir ces ouvrages marquants qui s'adressent aux enfants, adolescents et adultes :

Enfants :

- *Tu peux*, Élise Gravel, 2014.
- *Ces femmes incroyables qui ont changé le monde*, Kate Pankhurst, 2016.
- *La princesse cowboy*, Lou Beauchesne, 2017.
- *J'aimerais te parler d'elles*, Sophie Carquain et Pauline Duhamel, 2019.
- *Mes p'tites questions – Le féminisme*, Aurore Bay et Elsa Pereira, 2022.

Adolescents :

- *Culotées : des femmes qui ne font pas ce qu'elles veulent*, Pénélope Bagieu, 2016.
- *La ligue des super féministes*, Mirion Malle, 2019.
- *Rosa Bonheur, l'audacieuse*, Natacha Henry, 2020.
- *Sois belle et bats-toi*, Tom Easton, 2021.

Adultes :

- *La femme au miroir : roman*, Eric-Emmanuel Schmitt, 2011.
- *Elles ont osé ! : 100 femmes d'exception à travers l'histoire*, Nathalie Kauffman-Kheufa, 2017.
- *Si nous sommes égaux, je suis la fée des dents*, Amélie Châteauneuf, 2019.
- *Bijou de banlieue*, Sara Hébert, 2023.

En terminant, rappelons-nous que le parcours de chaque femme se greffe à l'histoire et mérite d'être reconnu. Si une action était à poser pour mettre en valeur les femmes qui vous entourent, que feriez-vous ?

- 30 -

Source : Karianne Falcon, agente de communication
Service des communications et des relations avec les citoyens
450 461-8000, poste 8112 | k.falcon@villesblg.ca

Demandes médias

Stéphanie Plamondon, directrice
Service des communications et des relations avec les citoyens
450 461-8000, poste 8107 | s.plamondon@villesblg.ca